
 

 

Protokoll der 42. Hauptversammlung des BWL 
vom 4. November 2016 / 20.00 h 
Im Strandhotel Belvédère 
Schachenstr. 39, 3700 Spiez 
 
 
 
Traktanden:  
 

1. Begrüssung /Appell 
2. Wahl der Stimmenzähler/in 
3. Protokoll der Hauptversammlung vom 06. November 2015 
4. Mutationen 
5. Jahresbericht 
6. Jahresrechnung 2016 / Revisionsbericht 2016 
7. Jahresprogramm 2017 
8. Budget 2017 

- Festsetzung der Mitgliederbeiträge 2017 
- Genehmigung Budget 2017 

9. Ehrungen / Verdankungen 
10. Verschiedenes 

 
 
Gemäss Präsenzliste anwesend: 47 
Entschuldigt:  12 
 
 
1.  Begrüssung 
Sandra Gertsch begrüsst die Anwesenden zur 42 Hauptversammlung im Belvédère. Sie freut 
sich, dass man den Weg hierher gefunden hat und diese Hauptversammlung dem 
Wahlkampf vorzieht. 
 
Wir haben das erste Jahr mit Peter hinter uns und haben uns gut aneinander gewöhnt. Wir 
sind ein gutes Team und versuchen die Arbeiten speditiv und korrekt zu erledigen. 
 
Ehrenmitglieder: Arthur Fuhrer, Lili Hofstetter, Regula Schmid und Godi Scheiben. 
 
Die Präsenzliste kursiert.  
 
Die Einladung und die Traktandenliste wurden rechtzeitig versandt.  
 
Stimmberechtigt ist pro Familie eine Person. Es gilt das absolute Mehr. 
 
2.  Wahl der Stimmenzähler/innen 
 
Als Stimmenzähler werden Markus Hadorn und Beat Glauser mit einem Händeklatschen 
gewählt. 
  
  
3.  Protokoll der Hauptversammlung vom 6. November 2016 
Das Protokoll war auf der Homepage einsehbar oder konnte bei Daniel Scherz bestellt 



 

 

werden. Daniel wird für das Protokoll gedankt.  
Es wird einstimmig angenommen. 
 
 
 
4.  Mutationen 
Wir mussten auch dieses Jahr von einigen Bürgwestleist-Mitgliedern Abschied nehmen. Vom 
Vorstand wird das Beileid ausgesprochen und die Anwesenden erheben sich für eine 
Schweigeminute. 
 
Bei den Mitgliedern gab es noch eine Korrektur. Durch die Neuerfassung wegen des  
Amtswechsels auf Daniela Zyssest, kam aus, dass 3 Mitglieder mehr im Bestand sind. 
Deshalb war der Mitgliederbestand korrekterweise 191.  
 
Mitgliederbestand:   191 
Eintritte:      3 
Austritte:      3 
Mitgliederbestand neu:   191 
 
Die Neumitglieder werden in Abwesenheit begrüsst.  
 
5.  Jahresberichte 
Sandra verliest ihren Jahresbericht, welcher wie letztes Jahr mit schönen Bildern untermalt 
ist.  
 
Der Jahresbericht wird mit Händeklatschen genehmigt. 
 
6.  Jahresrechnung 2016 / Revisionsbericht 2016 
Daniela hat das Amt des Kassiers neu von Bruno Martig übernommen. Von dem bugetierten 
Minus von Fr. 1100.00 resultierte schlussendlich ein Minus von nicht einmal Fr. 300.00. 
Somit kann die Stabsübergabe als sehr gut gelungen betrachtet werden. 
 
Die Jahresrechnung wird von Daniela erläutert. Lieder kamen diverse Zahlungen, welche 
nicht den Bürgwestleist betrafen auf das Postkonto und Daniela musste aufwändige 
Nachforschungen betreiben. Diese Beträge sind nun in die transitorischen Passiven 
geflossen.  
Es ist immer noch ein stolzes Vermögen von über Fr. 14000.00 vorhanden. 
 
Von Matthias Ryser wird der Revisorenberichtbericht verlesen. Der Versammlung wird 
empfohlen, die Jahresrechnung zu genehmigen und dem Vorstand sei die Decharge zu 
erteilen. 
 
Die Jahresrechnung wird einstimmig genehmigt. 
 
Daniela wird für die geleistete Arbeit bestens gedankt.  
 
 
7.  Jahresprogramm 2017 
Katrin Stoller stellt das Jahresprogramm vor, es wird mit den Adventsfenstern begonnen. Es 
wären noch freie Plätze vorhanden. Es wäre sehr schön, wenn man vom 1. bis zum 25. 
jeweils ein Fenster öffnen könnte. 
Der Samichlaus kommt im Dezember, im Februar findet das Jassen statt. Das grösste 
Ereignis wird das Bürgfest sein, welches eine Woche nach den Schulferien stattfinden wird. 



 

 

Wir hoffen auf schönes Wetter und zahlreiches Erscheinen. 
Am 3.11. wird die Hauptversammlung sein. 
 
8.  Budget 
Die Budgets präsentieren sich alle 2 Jahre in etwa gleich. Die Verwaltungskosten mussten 
angehoben werden, da Bruno nicht mehr wie bisher kopieren wird.  
 
Es sind keine Fragen zum Budget vorhanden.  
Es wird ein Minus von Fr. 1175.00 budgetiert.  
 
Die Mitgliederbeiträge werden beibehalten. Trotz Minus ist immer noch genügend 
Eigenkapital vorhanden. 
 
Das Budget wird einstimmig genehmigt. 
 
Daniela wird für die Arbeit und der Hauptversammlung für das Vertrauen gedankt. 
 
9.  Ehrungen und Verdankungen 
Bevor Peter die Ehrungen vornimmt, erklärt er wie es dazu kam, dass er überhaupt hier 
steht. Er ist Nachbar von Bruno und Cornelia Martig und wurde von Bruno angefragt, ob er 
nicht dort im Vorstand mitmachen möchte. 
 
Als erstes wird den Rechnungsrevisoren für die geleistete Arbeit bestens gedankt und 
Mathias Ryser wird eine Falsche Wein überreicht. Auch Markus Matti, welcher heute 
abwesend ist, wird noch eine Flasche Wein erhalten. 
 
Luise Bamert wird für die Betreuung der Homepage gedankt und ihr wird ein 
Gewerbegutschein überreicht.  
 
Leider konnte Peter nicht am Ausflug nach Mühleberg teilnehmen. Er hat nur Gutes von 
diesem Ausflug gehört und für Myriam steht ein Gutschein bereit.  
 
Henningers sind richtige Badefreaks. Peter fragte öfters dort nach, wie es im Schattenbad 
aussehe und die Antwort war immer gut. Vreni wird bestens für die Arbeit, welche sie im 
Schattenbad geleistet hat, gedankt. Ebenfalls steht für sie ein Geschenk bereit. 
 
Godi Scheiben, welcher stets ein treuer Helfer im Quartier war und auch vieles für die Bürg 
und den Bürgwestleist geleistet hat, wird als Bürgler des Jahres gewählt. Auf Godi Schieben 
war immer Verlass und er schenkte dem Bürgwestleist die Feuerutensilien für das 
Adventstreffen. Ihm wird wird ein Gutschein überreicht.  
 
Sandra dankt dem Team des Hotels Belvédère für die immer guten Konditionen. Weiter 
danke sie auch den Vorstandsmitgliedern. Jedem einzelnen wird eine kleine Laudatio 
gehalten. Wir sind ein gutes Team und haben es jeweils nach den Sitzungen immer 
gemütlich. 
Sie dankt auch den Anwesenden der Hauptversammlung, welche uns durch ihre 
Anwesenheit ihre Wertschätzung zeigen. 
 
10.  Verschiedenes 
Wie Eingangs schon erwähnt, werden die Bauarbeiten nächstes Jahr weiter gehen und auf 
unser Drängen hin, konnte erwirkt werden, dass am 29.11.2016 im Schulhaus Hofachern nun 
eine Infoveranstaltung stattfindet. Eigentlich hätten die Hausbesitzer und Anwohner 
persönlich angeschrieben werden sollen, was nun aber nicht gemacht wird. Der Hinweis für 



 

 

die Infoveranstaltung wird 2 Mal im Anzeiger veröffentlicht.  
 
Miriam Manser macht ein Benefizessen für ein Kinderheim.  
 
Bei Gertschs könnte eine Fotovoltaik-Anlage besichtigt werden. 
 
Sandras letztes Amtsjahr startet jetzt. Sie weist darauf hin, dass frischer Wind kommen sollte 
und sie freut sich darauf in den Hintergrund treten zu können.  
Es gibt auch weitere Vorstandsmitglieder, welche schon lange dabei sind und wir sind sehr 
auf neue Mitglieder im Vorstand angewiesen. Personen, welche Lust auf ein Amt hätten, 
sollen sich melden. Es wird sicherlich nicht einen Wahlkampf wie im Amerika geben. 
 
Peter dankt heute Sandra bestens für das, was sie das ganze Jahr über für den 
Bürgwestleist geleistet hat und bittet um einen grossen Applaus. 
 
Ende der Sitzung: 20.48  h 
 
Sandra Gertsch dankt für die Aufmerksamkeit, sie lädt zum Essen und Trinken ein, es gibt 
einen servierten Salat und Berner Platte vom Buffet. 
 
En Guete! 
 
 
 
 
Die Präsidentin:   Der Sekretär:  
Sandra Gertsch   Daniel Scherz 


